

Musikschule der Stadt Bad Dürkheim

Was wir (uns) leisten

Songs, Hits, die fabelhaften Fünf und die „Sonatenhauptsatzform“

Die Zahlen beziehen sich auf den Jahresberichtsbogen
des Verbandes deutscher Musikschulen (VdM) im Jahr 2017

Die Songs:

- 32 teilzeitbeschäftigte Lehrkräfte, das sind 16 TVÖD- und 16 Honorarkräfte
- 750 Schülerinnen und Schüler im Instrumental- und Vokalunterricht
- 331 Schülerinnen und Schüler aus Kooperationen mit allgemeinbildenden Schulen, Kindertagesstätten und Lebenshilfe
- 32 konzertante Veranstaltungen pro Jahr (siehe Anlage 2)
- 38 musikalische Begleitungen von städtischen Festveranstaltungen, von Vereinsfeiern und auf private Anfragen
- 15 interne Konzerte für Schülerinnen und Schüler der Unterstufe

Die Hits:

- 1081 Menschen, die wöchentlich und regelmäßig von der Musikschule musikalisch betreut werden
- 91 musikalische Veranstaltungen von
- 1647 mitwirkenden Schülerinnen, Schülern und Lehrkräften, bei
- 11632 Besuchern pro Jahr
- 15 Ensembleangebote, für Schülerinnen und Schüler der Musikschule gebührenfrei
- Studienvorbereitende Ausbildung für fünf Schülerinnen und Schüler, gefördert durch den Förderkreis der Musikschule

Die fabelhaften Fünf:

- Durch Kooperationen und Breitenangebote ist die Schülerzahl bei gleichbleibender Personaldecke in zehn Jahren um 100 Prozent gestiegen (2008: 570 Schülerinnen und Schüler, 2018: 1081 Schülerinnen und Schüler)
- Konzept von Kindheit an: Kindertagesstätte → Instrumentenkarussell → Instrumental- und Vokalunterricht und parallel Bildungsangebote in allgemeinbildenden Schulen
- Instrumentenkarussell: ca. 40 Schülerinnen und Schüler lernen in einem Kalenderjahr zwölf verschiedene Instrumente kennen. Regional einzigartig!

- Orchestertage der Stadt Bad Dürkheim:
Überregionale gebührenfreie Orchesterfreizeit in Kooperationen mit Mitgliedsschulen des Landesverbandes; findet seit 26 Jahren regelmäßig statt, örtliche Sponsoren und Privatspender beteiligen sich (siehe Anlage 3a und b aus 2018)
- Wir unterrichten in folgenden Instrumental- und Vokalfächern:
Violine, Viola, Violoncello, Kontrabass, Gitarre, E-Gitarre, E-Bass, Blockflöte, Querflöte, Oboe, Englischhorn, Klarinette, Saxophon, Fagott, Horn, Trompete, Posaune, Tenorhorn, Schlagwerk (klassisch), Drumset, Klavier, Cembalo, Akkordeon, Keyboard, Gesang, Stimmbildung

Die „Sonatenhauptsatzform“ (*):

- Unsere Musikschule ist **Mitglied im Verband deutscher Musikschulen (VdM)** und wird staatlich gefördert.
- Das **Leistungspaket** der Musikschule der Stadt Bad Dürkheim entspricht den Richtlinien für die Mitgliedschaft im VdM, dem KGST Gutachten, dem Positionspapier der drei kommunalen Spitzenverbände und dem Strukturplan des VdM.
- Musikalische Begleitungen von städtischen Festveranstaltungen, Konzerte, Kooperationen mit KiTas, allgemeinbildenden Schulen und anderen Kulturinstitutionen steigern den **gesamtkommunalen Nutzen**.
- Dieses aufeinander abgestimmte Leistungspaket wird überwiegend umgesetzt von festangestellten Lehrkräften, die im Rahmen ihrer Zusammenhangstätigkeiten die **Kontinuität, Vielfalt und Qualität** dieses Paketes garantieren.

(*) Sonatenhauptsatzform:

Die Sonatenhauptsatzform ist eine in sich geschlossene, aus verschiedenen Teilen bestehende und aufeinander abgestimmte Form.

Ihre wichtigsten Elemente sind zwei gegensätzliche Themen. Aus der Spannung dieses Gegensatzes gewinnt die ganze Sonate ihre Kraft. Deshalb ist nicht nur die Aussagefähigkeit der einzelnen Themen wichtig, sondern auch in welcher Beziehung diese zueinander stehen.

Die Sonatenhauptsatzform als Ganzes betrachtet ergibt eine Dreiteiligkeit:

Exposition - Durchführung – Reprise. Bei uns **Kontinuität, Vielfalt und Qualität!**